
Protokoll Sitzung des FSR GG LaBaMa  Datum: 14.01.16

Beginn: 16:17
Anwesend: Julia,Jacob,Kevin,Ciwy,Hirte,Malte,Sarah H.,Finn, Sarah I.
Gäste: Mine, Maike
Protokoll:  Finn
Moderation:  Jacob

TOPe 
0. Regularia

 Beschlussfähigkeit (Besteht)
 Protokoll der letzten Sitzung (DATUM) 

1. Termine

 19.1.16  16:00  GVV  ENC D 114
 20.1.16 StuPa fällt aus
 19.1.16 16:00 Steuerungsgruppe Lehre
 12.02.16 18:00 zweites Vernetzungstreffen FSRs (Infos zu erstem Treffen s. u.)

1. AFSK-Verteiler ist dem FSR GG LaBaMa nicht zugänglich,
weitere Entwicklung notwendig,um dort Zugang zu erhalten,

 25.1.16 15:00 Uhr Treffen mit Coelen und evtl. der Lsf-Beauftragten
Anglistik Bericht und Text

1. Studierenden fehlen noch Kurse, Stein will sich da kümmern,
aber keine nennenswerten Informationen an uns weiterleiten.

2. Überarbeitung der Studienordnung ist von uns angefragt worden.
3. Im nächsten Monat muss ein neues Treffen vereinbart werden,

ansonsten wird Konfliktsituation bald beginnen.

Berichte

1. Studienform-Restrukturierung
• Arbeit auf Uni-Ebene mit der Akkreditierungsagentur,wir sind erst in dem Prozess, 

Systemakkreditierung zu erhalten.
• Studiengang-Neustrukturierungsprozesse finden gerade statt, 

Lehramtssituation ist hier noch ungeklärt.
• Kommunikation mit Fakultät 4 soll darüber hergestellt werden.
• Allgemeine Infoveranstaltungen zur Hochschulpolitik kann angesprochen werden.

Kampagne hierzu soll gestartet werden,um mehr politisches Engagement in der Verfassten 
Studierendenschaft zu bewirken.

2. Didaktischer Salon Sozialwissenschaften
• Neugestaltung eines Moduls für den Fach-Bachelor Sozialwissenschaften, mit Klausur als 

Ersatz.
• Im Bereich Sozialwissenschaften sollen neue Anteile an englischen Veranstaltungen etabliert

werden.



3. Beschwerden über David Solomon
• Sollten hier wieder Beschwerden auftauchen, kann man Studierende hier beruhigen,

er bemüht sich alles rechtzeitig fertig zu stellen.

4. Bericht erstes Vernetzungstreffen
• Vernetzungstreffen für alle FSRs, niemand weiß,wie sinnvoll diese Treffen sind,

die Sinnhaftigkeit zur Nutzung in der Fakultät 4 mag gegeben sein,
Fakultät 4 kennt anscheinend nicht viele autonome Referate.

• Für den FSR GG LaBaMa ergibt sich so eine Nützlichkeit nicht.

• Auf diesem Treffen wurde ESE angesprochen,
AFSK wird als sinnvoller als ein Vernetzungstreffen empfunden.

• Einheitliche ESE versus. Keine FSR-ESE (s. u.)

5. Bericht ESE Planung
• Nächste ESE soll eine Woche vor Semesterbeginn anlaufen,

um einen fließenderen Studiumsbetrieb herzustellen.

6. Bericht Wahlen im ZLB
• Jacob Pfeiffer wurde als beratendes Mitglied im ZLB-Mitglied vorgeschlagen von Sarah I.
• Studentische Wähler sollen bitte wählen gehen, (Appell!)

Demnächst TOP  '  s:

1. Sarah berichtet ein Problem eines Studenten mit der Anwesenheitspflicht, 
• Nachfrage über einen Fakultätsratsbeschluss zur Anwesenheitspflicht. 
• Bestimmte Dozenten berufen sich auf einen solchen Beschluss, der ihre 

Anwesenheitsanforderungen stützt. 
• Diese Problematik wird demnächst TOP werden.

Es soll demnächst nochmal darüber dikutiert werden

2. Anträge
1. Klausurtagung
• Jacob möchte eine Klausurtagung im März anberaumen,

um mit dem FSR über den FSR zu sprechen
• 11.3.16 ; 12.3.16 ; 13.03.16
• 18.3.16 ; 19.3.16 ; 20.03.16 

stehen als Termine im Raum
2. Tisch bezahlen
• noch ungeklärt,nächste Sitzung!
3. 1.Mai Geld
• beteiligen wir uns mit 500 Euro?

3. Kooptierung Mine
1. Jasmin Weyl,

• Deutsch/Kunst Lehramt Studentin
wird nun als Mitglied in den FSR aufgenommen



4. E-Mails
1. Vicky Täubing Dozentin an Ruhr Uni Anfrage
• leider nicht genügend Informationen für eine ausreichende Antwort vorhanden!

5. Cloud
1. Jacob möchte eine FSR-Dropbox einrichten,um sich selbst Zeitaufwand zu sparen
• Jacob will diese Einrichtung vornehmen

6. Arbeitsaufwand für den FSR und Verlässlichkeit
1. Präsens im Büro / Workload / Wer macht denn eigentlich was?
• Jacob verliert Lust an seinem großen Anteil an FSR-Arbeit,wenn Aufgaben nicht mehr

zuverlässig abgearbeitet werden.
• Neuere FSR-Mitglieder geben ihre Erfahrung in einem kurzen Bericht dazu wieder.
• Für die Neuen: hört gut zu! Wer kann wen leiden von den Dozierenden etc.

7. Neue Leute suchen (Vertagt)

8. Protokolle
Berichte FakRat Dezember und Januar unklar
2.11.15 Protokoll: Was sind Erst-Gespräche?
7.12.15 Protokoll: Anglistik Bericht fehlt!
14.12.15 Protokoll: Langer Text, dem ich nicht folgen konnte

Wie werden Protokolle geschrieben?
1. Umgangssprache vermeiden, da Protokolle auch für Externe sind!
2. Nachvollziehbarkeit der Protokolle
3. Vollständigkeit
4. Protokolle werden ab sofort vor der Sitzung ausgedruckt und für die anwesenden Mitglieder 

ausgelegt. So weiß jeder über die Sitzung der letzten Woche Bescheid.

9. HP-Arbeit (vertagt)
• Burt wird gehen, wir brauchen einen qualifizierten Nachfolger!
• → HTML Gestaltungsschulung winkt
• Maike würde sich, wenn sich keiner meldet, für diese Aufgabe zur Verfügung stellen

10. Leipzig
1. Studienrat Bildungswissenschaften richten eine Tagung aus, für vor Ort befindliche 

Studierende, aber wir dürfen freiwillig teilnehmen.
• Jacob möchte nicht teilnehmen.
• Ciwy,Julia und Sarah wollen nach Leipzig fahren.
• Bedenken wegen der Situation in Leipzig werden diskutiert.
• FSR trägt Spritkosten und Vollpansion,

im Gegenzug eines verwertbaren Berichts für den FSR

11. Probleme von Studierenden
• Germanistikanfrage: 

Julia soll bitte über den Verteiler schicken, was passiert ist und, wenn sie das nicht selber 
machen möchte, an anderes Mitglied deligieren
 



12. BG Novellen Tagung von der GEW
1. Wir nehmen nicht an dieser Tagung teil,die Frage ist,
• sagen wir ab oder
• lassen wir das im Sand verlaufen?
2. Sarah I. Berichtet, dass wir schon per E-Mail abgesprungen sind vom Einsatz fürs 

Staatsexamen, da das Praxissemester in Relation zum Staatsexamen untergegangen ist.

13. Sonstiges
1. Mine fasst zusammen, was in der Kunst läuft

2. Bei Beschwerden bitte den Prozessverlauf auf dem dafür vorgesehen Vordruck transparent 
machen

3. Zeitschriften Abos (vertagt)

4. Fakultätsrat 1 Listenplätze:
1. Lara
2. Jacob
3. Malte
4. Stella
5. Mine
6. Eli

5. Mythen und Legenden

6. nächster Sitzungstermin: 21.01.16

7. Sitzungsende: 19:45

• vertagte TOPe
Top 7
Neue Leute Suchen
Top 9
HP-Arbeit

• vertagte UnterTop's
1. 2. Anträge
• Tisch bezahlen BuFaTa?
2. 4. E-Mail: 
• Vicky Täubing, neue Informationen erhalten?
3. 12. Zeitschriften-Abos
• Stehen neue zur Diskussion?


